

MARTÍN MARTÍN, Germán

Sacerdote mártir (1899-1936)

Nacimiento: San Cristóbal de Priero (Oviedo), 9 de febrero de 1899.

Profesión religiosa: Madrid-Carabanchel Alto, 22 de julio de 1918.

Ordenación sacerdotal: Vitoria-Gasteiz, 11 de junio de 1927.

Defunción: Aravaca (Madrid), 31 de agosto de 1936, a los 37 años.

Beatificación: Roma, por el papa Benedicto XVI, el 28 de octubre de 2007.

Nació el 9 de febrero de 1899 en San Cristóbal de Priero (Oviedo). Siendo alumno del colegio salesiano de Béjar, decidió hacerse salesiano. Hizo el noviciado en Carabanchel Alto, donde profesó el 22 de julio de 1918. Siguió allí dos cursos más para estudiar filosofía.

Realizó el tirocinio entre las casas de Barcelona-Rocafort y Barakaldo. Tras un tiempo en América, para cumplir, según las leyes de entonces, el servicio militar sustitutorio, regresó a España y fue ordenado presbítero en Vitoria-Gasteiz el 11 de junio de 1927.

Estrenó su sacerdocio en Carabanchel Alto, donde permaneció durante seis años. En 1933 es destinado al colegio del Paseo de Extremadura, como consejero y catequista.

Al estallar la Guerra Civil, se refugia, junto con don Dionisio Ullivarri, en una pensión cercana a la Gran Vía. Seguidamente, se trasladaron a otra, situada en la calle Alfonso XII, número 66. El 30 de agosto, domingo, los dos salesianos visitaron, según costumbre, a una familia amiga que vivía en la calle Orellana. Allí los detuvieron y los condujeron a la checa de Fomento y, aquella misma noche —madrugada del 31 de agosto— los asesinaron en el cementerio de Aravaca, cerca de Madrid.